



L'ÉCRIN

82-4000

La montagne pour tous

Dossier de presse

Inauguration de l'Écrin 82-4000 le 9 juin 2023

WWW.824000.ORG

824000 SOLIDAIRES

LA MONTAGNE POUR TOUS



Edito

“

L'accueil est un acte audacieux et tellement nécessaire aujourd'hui. Il caractérise une humanité engagée qui regarde chacune et chacun avec le cœur. Si j'accueille mon frère dans la difficulté c'est le signe de relations affranchies des peurs irrationnelles. L'accueil est un risque productif d'un regain de vie. A ce titre, la montagne est un modèle. Son accueil est inconditionnel. Sa beauté s'offre sans réserve à toute personne qui s'y aventure, sans barrière sociale. Tu es toujours bienvenu, d'où que tu viennes, quelle que soient tes motivations.

Des personnes oubliées de la société auront la première place dans la maison de vacances de 82-4000 Solidaires. Elles pourront y révéler leur identité, leurs talents. Prenons le risque de cet accueil, promesse de rencontres sublimes et de nouvelles amitiés.

La montagne est notre plus grande richesse, et pourtant, c'est en la partageant avec des personnes en situation de grande pauvreté que nous en avons redécouvert la valeur. Avec eux la montagne, outre son immense beauté, se révèle, ouverte, rafraichissante, solidaire, source d'espoir... Depuis, nous avons des amis alpinistes dans bien des villes de France, plutôt dans les quartiers bien nommés « prioritaires ».

Chers amis vous avez une valeur inestimable et lorsque vous viendrez à Briançon nous espérons que l'Écrin que nous vous construisons sera suffisamment beau pour vous mettre en valeur.

Aujourd'hui, l'inouï se produit. Notre petite association a drainé des centaines de voix et de soutiens pour la construction de cette maison de vacances. Cet élan de solidarité a réuni des personnes d'origines sociales les plus extrêmes, réalisant une vision d'une humanité agissant harmonieusement pour le bien commun. Le rêve que nous avons fait ensemble, devient réalité. Une concrétisation plus belle encore qu'espérée. 2023 verra l'achèvement de ce nouvel écrin à l'image de vos aspirations : accueillant, confortable, paisible, ouvert sur la splendeur de l'environnement naturel de montagne. Cette année nous inaugurerons ensemble, dans la fête, l'Écrin 82-4000.

Grâce à vous, chaque personne qui viendra séjourner ici pourra s'y révéler une pierre précieuse. L'écrin 82-4000 est le signe de la construction en cours d'un monde où chacun est une pierre ajustée à l'ensemble, nécessaire et attendue pour la beauté d'un tout qui a du sens.

”

Hugues Chardonnet
Délégué national 82-4000 Solidaires

L'association 82-4000 Solidaires

Qui sommes-nous ?

L'association 82-4000 Solidaires a pour mission de partager la haute montagne avec des personnes en situation de pauvreté.

Faisant le constat que la haute montagne est un espace naturel « réservé » aux personnes les plus favorisées, il est apparu comme une urgence signifiante de partager cette richesse avec celles et ceux qui en sont exclus.

Pour des guides, c'est un geste simple à mettre en pratique que d'organiser des séjours de découverte de l'alpinisme. La complexité de notre mission réside dans le fait de le faire avec des personnes en situation de pauvreté : cela demande un réel travail et un coût élevé pour aller toucher ce public, instaurer une confiance, donner envie de venir en montagne...

Or, partager cet essentiel, notre richesse d'alpiniste avec celles et ceux à qui il n'est plus proposé de rêver, aux plus pauvres, c'est notre goutte d'eau dans la co-construction d'un monde plus juste et apaisé où chacun a sa place.

Avec qui 82-4000 Solidaires partage la haute-montagne ?

82-4000 Solidaires partage la haute montagne avec des personnes vivant la grande pauvreté.

Ce sont des hommes et des femmes, jeunes et moins jeunes, exclus de la société: ils vivent dans la rue ou dans des lieux délaissés par les politiques publiques et sont parfois réfugiés. Ces personnes, à force de cumuler des précarités dans plusieurs domaines, se trouvent dans des situations de rupture et d'exclusion qui les privent d'une existence sociale et de leurs droits fondamentaux. Ils manquent de moyens pour prendre part à la société comme ils le souhaiteraient.



Pourquoi la haute montagne ?

82-4000 Solidaires est convaincue que la pratique de l'alpinisme permet d'agir concrètement contre la pauvreté. La haute montagne, un terrain exceptionnel, ouvre un champ des possibles à ceux confrontés à un quotidien empreint de misère, elle change leur vision du monde et des relations sociales.

Les stages d'alpinisme constituent une puissante expérience personnelle et collective : des liens étroits se créent entre les participants et l'équipe organisatrice (bénévoles, salariés), permettant aux bénéficiaires de sortir de l'isolement social.

En montagne, ils prennent conscience de leurs ressources et capacités et repartent fiers de ce qu'ils ont accompli. Ils retrouvent leur dignité et pouvoir d'agir pour transformer leur vie, comme en témoigne le parcours de nombre d'entre eux.

L'action de l'association représente ainsi un tremplin pour aider les bénéficiaires à prendre un nouveau départ dans la vie : trouver un emploi, obtenir des papiers, démarrer une formation... Notre action agit comme un véritable effet rebond dans leur vie. Ils découvrent qu'ils sont capables de réussir des choses par eux-mêmes et osent croire en eux pour s'en sortir. Les projets d'insertion professionnelle sont encadrés par l'association dans le dispositif "Cordées d'insertion"

Enfin, notre action représente un levier fort pour renforcer la mission de la structure sociale co-organisatrice.

L'Ecrin 82-4000

Histoire

Une maison des années 60, autrefois utilisée par la paroisse de Briançon pour accueillir des malades des maisons de santé, était restée inoccupée jusqu'à aujourd'hui.

Le propriétaire - l'association diocésaine des Hautes Alpes - a décidé de confier cette maison à l'association 82-4000 Solidaires pour en faire un lieu de vacances en montagne à destination de personnes sans ressources.

Ce projet permettra ainsi de lever l'un des principaux feins pour l'accès aux vacances en montagne pour les personnes à très faible revenu, à savoir le prix des hébergements.



Chantier solidaire

réalisé avec :



Le projet

L'association a donc rénové durant 3 ans cet ancien bâtiment pour créer un gîte associatif à Briançon - l'Ecrin 82-4000 -, afin d'accueillir tout au long de l'année des groupes pour des vacances en montagne.

Lieu de coopération et de solidarité, ce gîte associatif sera également mis à disposition d'autres associations qui en feront la demande tout au long de l'année, dans le but de proposer à davantage de personnes en situation de grande pauvreté des vacances en montagne.

Les étapes du projet



L'inauguration du 9 juin 2023

Le programme

- 14h : Accueil des officiels et de la presse
- 14h15 : Présentation du projet et prises de parole devant la bâche :
 - Monsieur le préfet, Dominique Dufour, avec un.e ambassadeur.drice
 - Madame la sous-préfète, Dalila Zane, avec un.e ambassadeur.drice
 - Monsieur le maire, Arnaud Murgia, avec un.e ambassadeur.drice
 - L'évêque, Mgr Xavier Malle, avec un.e ambassadeur.drice
- 14h30 : Monsieur le préfet et Christèle Daire (ambassadrice), entourés des officiels et ambassadeurs coupent le ruban. Réalisation des photos.
- 14h35 : Visite de l'écrin 82-4000
- 14h50 : Inauguration de la salle de silence "Grand Saint Bernard" et présentation de l'oeuvre de l'artiste Pierre Mabille
- 15h : Début du verre de l'amitié

Infos pratiques

- Rendez-vous à 14h au 49 route de Grenoble, 05100 Briançon
- Si vous souhaitez venir couvrir l'événement, merci de me contacter par mail ou téléphone : lisa@824000.org / 06 59 22 67 99

En présence de :

- Le préfet, Dominique Dufour
- La sous-préfète, Dalila Zane
- Le maire, Arnaud Murgia
- L'évêque, Mgr Xavier Malle
- L'artiste peintre, Pierre Mabille



L'artiste Pierre Mabile

A propos de l'artiste

- Pierre Mabile est né en 1958 à Amiens. Poète, peintre et professeur de couleur à l'École nationale supérieure des Arts décoratifs, son œuvre est une recombinaison d'un motif récurrent qui a donné lieu, dans ses tentatives de le définir, à un antidictionnaire, une déclinaison inachevable d'analogies de cette forme " **toujours jamais pareille** ".
- Il expose régulièrement, en France comme à l'étranger, et est représenté par la galerie Jean Fournier à Paris. Son travail poétique explore l'idée de la variation et de la liste, à travers l'évocation de la peinture de Bonnard ou de la chanson populaire.

Plus d'informations sur l'artiste : <http://www.pierre-mabile.org/biographie/>



Collaboration pour l'Écrin 82-4000

Touché par le projet de l'Écrin porté par l'association 82-4000 Solidaires, l'artiste Pierre Mabile nous fait l'honneur d'ornez la salle du Grand Saint Bernard du gîte (dite salle de silence). Ses œuvres en révèlent la beauté et montrent que la montagne est source de création pour tout être humain qui a la chance de la découvrir.



Nos partenaires



Chantier solidaire

réalisé avec :

Merci aux bénévoles pour les milliers d'heures passées sur le chantier !

Partenaires publics



Entreprises locales



Mécènes



Et des nombreux donateurs privés.

- Un chalet de vacances pour ceux qui n'en ont pas
- Un espace d'accueil social à Serre Chevalier
- Rendre la montagne accessible aux plus pauvres.

Pour nous aider :



www.824000.org
contact@824000.org
06.80.88.55.95

MERCI POUR VOTRE SOUTIEN !

Contact



L'ÉCRIN

82-4000

La montagne pour tous

CONTACT

Association 82-4000 Solidaires,
49 route de Grenoble - 05100 Briançon

Lisa Chevaucherie
lisa@824000.org / 06 59 22 67 99

www.824000.org

